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Современные исследования когнитивных процессов с применением 

технологий фиксации параметров движений глаз дают обширный 

материал для анализа специфики восприятия, запоминания и 

интерпретации языкового материала [Rayner 1998]. В данном 

исследовании анализируется влияние культурных детерминант, в 

частности, специфики языкового опыта и освоения различных систем 

письменности на особенности восприятия и когнитивной обработки 

[Velichkovsky 2005] материала. В исследовании принимали участие 

студенты из России, Японии и Китая. Мы использовали задачу 

лексического поиска [Blinnikova 2019], решение которой включает 

восприятие, семантический анализ и принятие лексического решения. 

Полученные данные указывают на существенные различия в параметрах 

восприятия и когнитивной обработки между носителями различных 

культурных кодов, что свидетельствует о глубоком влиянии культурных 

практик, таких, как системы письменности, на широкий контекст 

познавательных возможностей человека. Используемая технология 

представляет объективную методологию для исследования эффектов 
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культурных факторов в области освоения, анализа и интерпретации 

языкового материала. 

 

 

Modern studies of cognitive processes using technologies for the 

registration of eye movements provide extensive material for the analysis of 

perception, memorization and interpretation of linguistic material [Rayner 

1998]. This study analyzes the influence of cultural determinants, in 

particular, the specifics of linguistic experience and the development of 

various writing systems on the characteristics of perception and cognitive 

processing [Velichkovsky 2005]. The study involved students from Russia, 

Japan and China. We used the lexical search task [Blinnikova 2019], which 

includes perception, semantic analysis and lexical decision. The findings 

indicate significant differences in the parameters of perception and cognitive 

processing between representatives of different cultures, which shows the 

profound influence of cultural practices, such as writing systems, on the broad 

context of human cognitive abilities. The technology used represents an 

objective methodology for studying the effects of cultural factors in the field 

of mastering, analyzing and interpreting linguistic material. 
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